Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins

vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des

Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 49 (1941)

Heft: 15

Vereinsnachrichten: Wäschesammlung für den Soldaten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 31.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

DASROTEKREUZ LAGROX-ROUGE

Organ des Schweizerischen Roten Kreuzes und des Schweizerischen Samariterbundes. Organe officiel de la Croix-Rouge suisse

et de l'Alliance suisse des Samaritains.

troce-Rossa

Organo della Croce-Rossa svizzera e della Federazione svizzera dei Samaritani. Organ da la Crusch-Cotschna svizzra e da la Lia svizzra dals Samaritauns.

Crusch-Cotschna

Herausgegeben vom Schweizerischen Roten Kreuz - Edité par la Croix-Rouge suisse - Pubblicato dalla Croce-Rossa svizzera - Edit da la Crusch-Cotschna svizzera

Rotkreuzchefarzt - Médecin en chef de la Croix-Rouge - Medico in capo della Croce-Rossa

Wäschesammlung für den Soldaten

Die Wäschesammlung für den Soldaten ist abgeschlossen. Es liegt mir daran, an dieser Stelle den Zweigvereinen des Roten Kreuzes und den Samaritervereinen meinen Dank auszusprechen für die Durchführung der Aktion, die in vielen Landesteilen ausgezeichnete Resultate ergeben hat.

Es hat sich diesmal nicht um eine Aktion zugunsten kranker oder verwundeter Soldaten, noch um eine Aktion für Kriegsopfer oder Kriegsflüchtlinge gehandelt, sondern um eine für das Rote Kreuz neue Aufgabe: Sammlung im Dienste des gesunden Wehrmannes.

Ich stelle mit Genugtuung fest, dass die Wäschesammlung das von mir erwartete Resultat — einen bestimmten Bruchteil des Gesamt-bedarfes — erreicht hat. Wir sind in der Lage, der Armee zu übergeben:

 Hemden
 66'644

 Unterhosen
 22'046

 Leibchen
 28'816

 Socken
 57'322

 Taschentücher
 85'362

 Handtücher
 59'097

Das Ergebnis wird sich noch erhöhen, nachdem die eingegangenen Barmittel von Fr. 220'250.— und die 273'000 Textilcoupons in Wäsche umgesetzt sein werden.

Dieses Resultat ist um so erfreulicher, als die Sammlung unter denkbar ungünstigen Voraussetzungen durchgeführt werden musste, in einem Zeitpunkte, wo die Textilien rationiert sind und durch die Einfuhrschwierigkeiten jedermann mit einer Verknappung der Ware für die Zukunft rechnen muss.

Im Namen der Armee spreche ich dem ganzen Volk für sein Verständnis und für die gebrachten Opfer meinen herzlichen Dank aus, ebenso den Zweigvereinen und Samaritervereinen für die treue und zuverlässige Mitarbeit bei der Durchführung dieser schwierigen Aufgabe.

Der Rotkreuz-Chefarzt.



Die gesammelte Wäsche

wird in der Zentralstelle des Zweigvereins Luzern geprüft, geordnet und in Säcke verpackt. — Le linge recueilli est trié, mis en ordre et emballé dans des sacs au dépôt central de la section de la Croix-Rouge à Lucerne. — Zur Veröffentlichung freigegeben Ter. Kdo. 3, III 2614 Ah. Photo: Jean Schneider, Luzern.

Orientierung über die Sammlung zugunsten des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz in Genf

Die Sammlung wird durchgeführt vom Internationalen Komitee vom Roten Kreuz unter Mitwirkung der Zweigvereine des Schweiz. Roten Kreuzes, der Samaritervereine und der letztjährigen Mitarbeiter des Internationalen Komitees vom Roten Kreuz. Da das Schweiz. Rote Kreuz dabei nicht die Oberinstanz darstellt, sondern dem Internationalen Komitee vom Roten Kreuz seine im übrigen gern zugesagte Mithilfe bringt, musste die Organisation anders gewählt werden als z. B. bei der Wäschesammlung.

Art und Durchführung der Sammlung.

- 1. Geldsammlung mittels Sammellisten,
- Abzeichenverkauf auf öffentlichen Strassen und Plätzen sämtlichen Schweizerstädte und -gemeinden.

Die Geldsammlung wird durchgeführt:

- in Stadt und Kanton Zürich: 12.—31. Mai 1941;
- in der übrigen deutschsprachigen Schweiz: 28. April bis 24. Mai 1941; im Kanton Waadt: 10.—24. Mai 1941;
- in der übrigen Westschweiz sowie im Tessin: 28. April bis 24. Mai 1941.

Der Abzeichenverkauf wird durchgeführt:

- in Stadt und Kanton St. Gallen: 17./18. Mai;
- in Stadt und Kanton Zürich: 24./25. Mai;